Wer kann die Flexiblen Ambulanten Hilfen in Anspruch nehmen?

Flexible Ambulante Hilfen kommen dann zum Einsatz, wenn Kinder oder Jugendliche in ihrem sozialen Umfeld durch abweichendes und/oder sehr selbstbestimmtes Verhalten auffallen. Meist liegen in ihren Familien vielfältige Probleme vor, und die altersgemäß zu bewältigenden Entwicklungsanforderungen stellen für die Familien eine Überforderung dar.

Voraussetzungen für den Einsatz der stark am Bedarf orientierten, sehr individuellen Maßnahmen sind die Einsicht der Eltern in die grundlegende Problematik und der Veränderungswille der Betroffenen. Auf dieser Basis erarbeitet die Familie Lösungen für ihre Situation und begibt sich mit Unterstützung der MitarbeiterInnen von Juvente Mainz auf den Weg dorthin.

Das Team von Juvente Mainz

Ein Team aus Diplom-SozialpädagogInnen und Diplom-PädagogInnen mit mehrjähriger Berufserfahrung und verschiedenen Zusatzqualifikationen sind unser Standard in der Elexiblen Ambulanten Hilfe.

Die Stiftung Juvente Mainz gewährleistet die Qualitätssicherung durch Beratung und Fallbesprechung im wöchentlichen Fachteam, monatliche externe Supervision und regelmäßige interne und externe Fortbildung der MitarbeiterInnen.

Stiftung Juvente Mainz

Die Stiftung Juvente Mainz ist einer der großen, freien Jugendhilfeträger in Mainz und Umgebung. Wir bieten unseren AdressatInnen professionelle Kooperation, Beratung und Anleitung.

Unsere Angebote verstehen sich als lebensweltbezogene Unterstützung in spezifischen Lebenslagen. Ziel unseres Handelns ist es, gemeinsam mit den Hilfesuchenden und unseren Auftraggebern ein effektives Hilfsangebot zu gestalten.



STIFTUNG JUVENTE MAINZ

Flexible Ambulante Hilfen

Armin Hofmann Kleine Weißgasse 10 55116 Mainz Fon 0 61 31 - 9 08 36 00 a.hofmann@stiftung-juvente.de www.stiftung-juvente.de

Flexible Ambulante Hilfen

Familien unterstützen – Kinder schützen

Maßnahme nach §§ 27, 28, 29, 30, 31, 34, 35, 35a, 41

Gut ist, was wirkt: Flexible Ambulante Hilfen

Für schwierige Lebenssituationen gibt es keine einfache Lösung. Bei komplexen Problematiken ist deshalb eine individuelle Kombination von Maßnahmen das Mittel der Wahl.

Unter dem Begriff Flexible Ambulante Hilfen der Stiftung Juvente Mainz sind verschiedene Maßnahmen zusammengefasst, die individuell auf betroffene Kinder, Jugendliche und Familien abgestimmt werden. Darin enthalten sind unter anderem Elemente, Misch- oder Reinformen der Erziehungsbeistandschaft, der Familienhilfe, der sozialen Gruppenarbeit und der intensiven sozialpädagogischen Einzelfallhilfe.

Eingliederungshilfe im Einzelfall sowie betreute Wohnformen runden unser Angebot ab.



Bei den Flexiblen Ambulanten Hilfen handelt es sich um sozialraum- und lebensweltorientierte ambulante Hilfen. Hierbei werden die persönlichen, sozialen, materiellen und infrastrukturellen Ressourcen, die den Hilfesuchenden zur Verfügung stehen, erkundet und genutzt.

Die Hilfen finden in der Regel im direkten
Umfeld des Kindes oder Jugendlichen oder im
Haushalt der Familie bzw. im Sozialraum statt.
Institutionen und Kooperationspartner aus dem sozialen Umfeld (Schule, Kita, Vereine, Ärzte,
Therapeuten etc.) werden in geeignetem Maß in die Hilfe einbezogen.

Die Leistungen umfassen u.a.

- Bedarfserhebung
- Unterstützung der Familie mit Maßnahmen, die die Integration der Familie in ihr Lebensumfeld fördern
- Herstellung eines neuen Verständnisses der Situation
- Stärkung der Erziehungsfähigkeit der Eltern
- Stärkung der Beziehungsfunktion der Familie
- schulische und berufliche Integration der Familienmitglieder
- Förderung einer aktiven Freizeitgestaltung der Familie

Ziel: Das eigene Leben gestalten

Alle im Rahmen der Flexiblen Ambulanten Hilfen eingesetzten Maßnahmen haben zum Ziel, den betroffenen Kindern, Jugendlichen, Familien oder jungen Erwachsenen nach Bewältigung eines kritischen Lebensabschnitts wieder ein Leben in Eigenständigkeit zu ermöglichen.

Die Betroffenen lernen, ihre Ressourcen und Potenziale zu erkennen, zu nutzen und neu zu erschließen.

Dabei unterstützen die MitarbeiterInnen von Juvente Mainz sie so, dass sie ihre selbstgesteckten Ziele in einem ihnen angemessenen Zeitraum erreichen können.

